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Considerando a impossibilidade de realização de reuniões presenciais como medida de 1 

enfrentamento à pandemia de COVID-19, às 14h20min do dia 25 de novembro de 2021, reuniram-se 2 

em ambiente virtual os membros do Conselho Gestor da Área de Proteção Ambiental (APA) Aldeia-3 

Beberibe: Agência Estadual de Meio Ambiente (CPRH), Secretaria de Meio Ambiente e 4 

Sustentabilidade do Estado de Pernambuco (SEMAS/PE) – Parque Estadual Dois irmãos (PEDI), 5 

Exército Brasileiro – Campo de Instrução Marechal Newton Cavalcanti (CIMNC), Agência Estadual de 6 

Planejamento e Pesquisas de Pernambuco (CONDEPE/FIDEM), Universidade Federal de Pernambuco 7 

(UFPE),Universidade Federal Rural de Pernambuco (UFRPE), Instituto Federal de Educação, Ciência e 8 

Tecnologia de Pernambuco (IFPE), Associação dos Fornecedores de Cana de Pernambuco (AFCP), 9 

Fórum Socioambiental de Aldeia (FSaA), Federação das Indústrias do Estado de Pernambuco (FIEPE), 10 

Usina São José, Usina Petribú e Centro de Pesquisas Ambientais do Nordeste (CEPAN), além de 11 

representantes da comunidade e servidores da CPRH para debaterem sobre a seguinte pauta: a) 12 

Aprovação da ata da reunião anterior; b) Posse dos novos conselheiros titulares e suplentes; c) 13 

Discussão e deliberações para audiência pública solicitada à ALEPE sobre a Escola de Sargentos do 14 

Exército no CIMNC; d) Formação de Grupo de Trabalho para acompanhamento da 15 

revisão/elaboração dos planos de manejo da APA e do RVS Mata de Miritiba; e d) Informes gerais. 16 

Na função de gestora da APA e Presidente do Conselho Gestor, iniciei a sessão dando boas-vindas a 17 

todos e agradecendo a presença e pela compreensão pela necessidade da reunião virtual 18 

considerando a situação de pandemia. Em seguida entramos no primeiro ponto da pauta protocolar: 19 

a) Aprovação da ata da reunião anterior, que se deu após apreciação do texto pelos conselheiros 20 

presentes, por maioria, com abstenção da Usina São José, que não participou da reunião relatada na 21 

ata. A seguir, passamos ao ponto: b) Posse dos novos conselheiros titulares e suplentes. Na ocasião 22 

foram empossados a Dra. Bruna Bezerra, como conselheira titular representando a UFPE; o Sr. 23 

Gustavo Guerra, como conselheiro suplente representando a Usina Petribú; a Sra. Taisa Gueiros, 24 

como conselheira suplente representando a Agência CONDEPE/FIDEM; e a Sra. Marina Falcão, como 25 

conselheira suplente representando a SEMAS/PEDI. Após a posse dos novos conselheiros, passamos 26 

à pauta de discussão, iniciando pelo ponto c) Discussão e deliberações para audiência pública 27 

solicitada à ALEPE sobre a Escola de Sargentos do Exército no CIMNC. Relatei que, conforme 28 

deliberação da Plenária na última reunião, esta gestora solicitou, em 16 de setembro de 2021, a 29 

realização de audiência pública à Comissão de Meio Ambiente e Sustentabilidade da Assembleia 30 

Legislativa de Pernambuco (ALEPE) para tratar sobre a Escola de Sargentos de Armas (ESA) em 31 

Pernambuco, tendo em vista não ter havido qualquer discussão sobre a proposta com a sociedade e 32 
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fóruns afins, encaminhando, na oportunidade, manifestação do Conselho Gestor sobre o 33 

empreendimento. Informei que tivemos a aprovação do pedido de audiência pública, mas antes de 34 

sua realização foi noticiada, em 21 de outubro de 2021, a decisão do Exército Brasileiro em instalar a 35 

futura ESA no município de Abreu e Lima, o que nos trouxe imensa preocupação. O Fórum 36 

Socioambiental de Aldeia e esta gestora envidaram, então, esforços no sentido de articular com 37 

representantes da ALEPE o agendamento da data da audiência pública, que finalmente foi marcada 38 

para o dia 02 de dezembro de 2021. Dessa forma, foram discutidas as estratégias e abordagens que 39 

cada um dos convidados representantes deste Conselho conduziriam na referida audiência, 40 

resultando na seguinte definição: esta gestora focaria nos objetivos da APA Aldeia-Beberibe e nas 41 

restrições impostas em seu plano de manejo e legislação ambiental vigente; o conselheiro Herbert, 42 

do FSaA, focaria na contextualização do território e seus atributos ambientais, bem como nas 43 

possíveis alternativas locacionais; a conselheira Bruna, da UFPE, abordaria os prováveis impactos 44 

ambientais ao meio biótico e recursos naturais; e os conselheiros Edneida e Anselmo, da ANE e do 45 

IFPE, respectivamente, abordariam os impactos socioambientais relacionados aos meios físico e 46 

socioeconômico, trazendo analogias de outros grandes empreendimentos como o Complexo 47 

Industrial Portuário de Suape. Após tais definições, passamos ao item d) Formação de Grupo de 48 

Trabalho para acompanhamento da revisão/elaboração dos planos de manejo da APA e do RVS 49 

Mata de Miritiba; diante da necessidade de acompanhamento deste Conselho das atividades 50 

relacionadas à elaboração/atualização/revisão do plano de manejo das referidas UC, a Plenária 51 

deliberou pela formação de Grupo de Trabalho (GT) para tal, o qual será composto pela CPRH, FSaA, 52 

UFPE e UFRPE.  Passamos então ao último item da pauta: d) Informes Gerais; informei que recebi, no 53 

último dia 19 de novembro, a Medalha Exército Brasileiro em cerimônia realizada no Comando 54 

Militar do Nordeste, pelo  serviço desenvolvido à frente da APA Aldeia-Beberibe; a CPRH aprovou a 55 

conversão do Refúgio de Vida Silvestre (RVS) Mata de Miritiba na Reserva Particular de Patrimônio 56 

Natural (RPPN) Quizanga, a pedido do proprietário, após longo processo administrativo, pendente 57 

apenas de desafetação legal do RVS, que será conduzida pela ALEPE; que permanecem sem resposta 58 

da CPRH, da SEMAS e o Ministério Público Estadual de Pernambuco (MPPE) nossos questionamentos 59 

sobre o licenciamento da Usina Termelétrica (UTE) Pau-Ferro II, sem novas providências ou 60 

encaminhamentos; que nos próximos dias estarei realizando o preenchimento do Sistema de Análise 61 

e Monitoramento da Gestão (SAMGe), ferramenta de análise e monitoramento de gestão das 62 

unidades de conservação do Instituto Chico Mendes de Biodiversidade (IMCBio); celebramos a 63 

anulação do edital do Arco Viário Metropolitano, que deverá ser revisado para contemplar os 64 
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estudos de viabilidade de traçados que contornem a APA Aldeia-Beberibe; informei que a CPRH 65 

enviou o Ofício  DPR Nº 757/2021 à Secretaria de Meio Ambiente e Sustentabilidade (SMAS) da 66 

Prefeitura do Recife, solicitando que a Agência seja informada sobre licenciamentos ambientais na 67 

APA Aldeia-Beberibe, conforme deliberação da Plenária na última reunião, motivada pelo 68 

depoimento da conselheira Silvana, da Agência CONDEPE/FIDEM, comentou sobre processos que 69 

estão sendo aprovados na APA Aldeia-Beberibe pela Comissão de Controle Urbanístico (CCU) da 70 

Prefeitura do Recife, mesmo sem anuência/ciência da gestão da Unidade de Conservação (UC); por 71 

fim, comentei que o MPPE, por meio da Promotoria de São Lourenço da Mata, requisitou 72 

informações sobre a Mata do CIMNC e a APA Aldeia-Beberibe em relação à ESA, o qual foi 73 

devidamente respondido, e que ainda essa semana, no dia 03 de dezembro de 2021, será realizada 74 

audiência ministerial para tratar do assunto. Nada mais havendo a tratar, às 17h05min declarei 75 

encerrada a reunião ordinária do Conselho Gestor da APA Aldeia-Beberibe. Por não haver mais nada 76 

a declarar, eu, Cinthia Renata Vieira de Lima, Presidente do Conselho Gestor, lavro esta Ata que, lida 77 

e aprovada, será validada pelos conselheiros presentes na reunião, conforme registros em anexo. 78 

Recife, 25 de novembro de 2021. 79 


